

# La UJI ayudará a definir el sello de calidad de la clemenules provincial - Mediterráneo - 13/04/2017

CASTELLÓN SE UNE PARA DEFENDER A LA CITRICULTURA PROVINCIAL

## La UJI ayudará a definir el sello de calidad de la clemenules provincial

La Universitat implicará a «algún técnico» en los estudios para iniciar este camino, afirma Climent

Los integrantes de la plataforma exhiben unidad y la aspiración de hallar viabilidad para la naranja

RAMON OLIVARES RUIPÉREZ  
rolivares@epmediterraneo.com  
CASTELLÓN

La Universitat Jaume I colaborará para tratar de encontrar rasgos diferenciadores de la clemenules que se cultiva en la provincia (o al menos en una parte de ella) y avanzar en busca de la denominación de origen u otro sello de calidad similar que aporte valor a la fruta y de esta forma tratar de mejorar la situación de los citricultores castellonenses. Así lo aseguró ayer el rector de la UJI, Vicent Climent, a este diario, después de participar en el acto que la Plataforma per la Dignitat del Llaurador celebró en Castellón para presentar la iniciativa y tratar de integrar a nuevas entidades y agricultores.

El acto, en el que estuvieron presentes alcaldes y concejales de buena parte de los municipios de la Plana, así como un buen número de representantes de cooperativas y agricultores, sirvió para plasmar la necesidad de unidad entre todos los actores involucrados, desde los citricultores o los ayuntamientos, pasando por las cooperativas y las organizaciones agrarias. Asimismo, exhibió la urgencia por encontrar elementos de análisis de la citricultura provincial (como el plan estratégico que ha solicitado la Conselleria de Agricultura) y que abran vías de ingresos, como la citada denominación de origen.

En este sentido, Climent reconoció a **Mediterráneo** que habrá «algún técnico» de la UJI que trabaje para definir las características organolépticas y geográficas de la clemenules provincial, dado que, como le explicaron en la cita, la Conselleria esgrime que



Un buen grupo de agricultores, cooperativistas, alcaldes y concejales se dio cita ayer en la Cámara Agraria de Castellón para unirse a la plataforma.

### Quieren sumar a la Plataforma per la dignitat del llaurador a las comunidades de regantes

En la búsqueda por sumar nuevos componentes, los promotores de la Plataforma per la dignitat de llaurador remitirán a las comunidades de regantes el manifiesto que solicita la derogación del acuerdo UE-Sudáfrica, la necesidad de más controles fitosanitarios en las fronteras de Europa y más fondos para los seguros agrarios, según anunció ayer Juan Vicente Moros. En este sentido, José Pascual, presidente de la comunidad de re-

gantes de Castellón, presente en el acto, señaló que llevará la propuesta a la entidad, después de que él ya firmase y le diese su aprobación personal.

Asimismo, el responsable de cítricos de la Unió, Carles Peris, apuntó que ha trasladado al resto de entidades que componen en España la Unió de Unions el manifiesto para que todas se adhieran y puedan así recoger firmas en todo el Estado.

esta diferenciación es una condición indispensable para tratar de lograr la marca de calidad.

Asimismo, el rector también apuntó que la Universitat «se tiene que implicar», mediante la «generación de nuevos conocimientos» (entre los que citó «nuevas variedades; tratamientos; marketing; y la comercialización», entre otros) para dar valor a la naranja, que es «un referente» en la provincia.

**TRADICIÓN E INNOVACIÓN** // Precisamente, durante el acto, el presidente de Fepac-Asaja, Néstor Pascual, destacó la necesidad de unir «la experiencia del campo con los estudios universitarios». Y el

calde de Nules, David García, la urgencia de diferenciar mediante la voz de «los técnicos» el producto «diferente» de Castellón.

Este trabajo puede ser uno de los siguientes pasos que se den desde la plataforma, a continuación de la recogida de firmas en la que «hay que ir todos unidos para recoger muchísimas», indicó el presidente de Intercoop Comercial, Juan Vicente Moros.

Y es que, como señaló la alcaldesa de Castellón, Amparo Marco, «la naranja tiene que tener el apoyo de todos y todas». Al menos ayer, la unidad fue evidente y en base a ella se trabajará a partir de ahora para tratar de aportar aire fresco a la citricultura. ≡



**AMPARO MARCO**  
ALCALDESA DE CASTELLÓN  
«La naranja tiene que tener el apoyo de todos y todas. Es algo muy nuestro»



**VICENT CLIMENT**  
RECTOR DE LA UJI  
«No podemos no hacer nada cuando vemos que empeoran nuestras condiciones»



**DAVID GARCÍA**  
ALCALDE DE NULES  
«Aquí no sobra nadie. Hay que involucrar a más entidades. Queda mucho por hacer»



**JUAN VICENTE MOROS**  
PRES. INTERCOOP COMERCIAL  
«Ya no podemos ir con medias tintas, la situación es gravísima. Es preciso hacer algo»



**NÉSTOR PASCUAL**  
PRESIDENTE FEPAC-ASAJA  
«Si no vamos unidos, nunca llegaremos a nada. El campo necesita apoyos»



**CARLES PERIS**  
RESPONS. CÍTRICOS LA UNIÓN  
«A través de la Unió de Unions hemos trasladado la iniciativa al resto del Estado»